
FICHA DE TRABAJO 

3ème 

Les verbes pronominaux 

On nomme un verbe pronominal (ou réfléchi), un verbe qui à l’infinitif, a le pronom personnel 
réfléchi qui est soudé à la fin.  

Ex : levantar se = se  lever 

 
Pour conjuguer un verbe pronominal, il faut « passer » le pronom réfléchi devant le verbe et le 
décliner selon la personne. 
Le verbe se conjugue ensuite normalement selon son groupe. 

Pronoms sujets Pronoms 

réfléchis 

Base verbale 

YO ME levanto  
TÚ TE levantas  

EL / ELLA SE levanta 
NOSOTROS, AS NOS levantamos 
VOSOTROS, AS OS levantáis 
ELLOS / ELLAS SE levantan 

Exemple : yo me levanto (je me lève) 
                Nosotros nos levantamos (nous nous levons)  
           Ellos/ ellas se llaman (ils s’apellent) 
 

 il ne faut pas confondre le pronom sujet et le pronom réfléchi.  
 

Exercices d’application les verbes pronominaux   
1. Retrouve le pronom réfléchi de chaque verbe conjugué ainsi que l’infinitif du verbe 

a) ………………. duchamos.  DUCHARSE    d) …………………. lavo. …………………………………. 

b) ………………. Acostáis. ………………………….  e) ………………… llama. ……………………………….. 

c) ………………… peinas.  ……………………………..  f) …………………. conocen.  …………………………. 
 

2. Conjugue les verbes entre parenthèses à la bonne personne 

1. Tú no (afeitarse) …………………………………… cada día.    9. Yo no (cortarse) ……………………………………. el 

pelo cada semana. 

2. Mis sobrinos (pelearse) ………………………………. todo el tiempo.   10.Tú (afeitarse) ……………………………….. cada 

día. 

3. Mi hermana (peinarse) ………………………………….. bien por la mañana.  11.Este chico 

(limpiarse) ……………………………………. los dientes tres veces al día. 

4. Nosotros (conocerse) ………………………….. mejor día.    12. Mis hermanas 

(llamarse) ………………………………… Clara y Laura. 

5. Raúl (ducharse) …………………………………….. esta mañana con agua fría.   13. Todos los días, (levantarse, 

yo) …………………………………… a las siete. 

6. Vosotras (maquillarse) ………………………………………. demasiado.   14. Después de levantarnos, (ducharse) 

nosotros …………………………………….. 

7. Mis amigos (reconciliarse) ……………………………………………. con sus padres.  15. (Vestirse, 

vosotros) …………………………………….. antes de desayunar. 

8. (lavarse, nosotros) ………………………………………… las manos antes de comer. 16. Mis vecinos 

(casarse) ………………………………… hoy. 

 

 



Les deux verbes êtres: Ser et Estar 

 Ser  

- Ser permet de décrire ou de définir une chose ou une personne. Ser sert aussi à se présenter ou 

présenter qqn. 

Ex: Lola es una chica, es española, es alta. (Lola est une fille, elle est espagnole, elle est grande). 
 

- Ser est aussi employé pour indiquer l’heure et le jour de la semaine 

Ex: Son las siete (Il est sept heure) 

      Mañana es jueves. (Demain c’est jeudi).  
 

- Ser sert aussi à indiquer la matière d’un objet: La silla es de madera (la chaise est en bois).  

 

 Estar 

- Estar permet de situer des personnes ou des objets dans l’espace et le temps. 

Ex: Mateo está en Madrid. (Matthieu est à Madrid). Está al fondo (il est au fond) 

      Estamos en mayo. (Nous sommes en mai). 
 

- Estar permet d’exprimer une attitude, un état, une circonstance. 

Ex: Están sentados. (Ils sont assis). 

      María está enferma. (María est malade).  

 

 

Exercices Ser/Estar 

1. Ella ………………….. en la playa.     11. Tú ………………. de Madrid. 
2. La mesa …………………… grande.     12. Nosotros no ……………………… 

argentinos. 
3. Nosotros …………………………. muy cansados (fatigués). 13. Yo no …………………… rica (riche). 
4. Ellos ……………….. de París.    14. ……………………………. un alumno. 

(2PS) 
5. La mujer ………………….. rubia.    15. María no ……………………. mi 

hermana. 
6. Yo …………………… en mi casa.    16. Cataluña y Aragón ……………….. al 

noreste de España. 

7. ¿Dónde …………….. las llaves ?   17. …………………….. las doce menos 
cuarto de la mañana. 

8. Mis hermanos ……………. muy altos.   18. Hoy ………………. lunes. 
9. Tú …………………… en la tienda.    19. La salida (sortie) ………………….. a la 

izquierda. 
10.  Mi casa ………………… pequeña.    20. ……………………………. en agosto (1PP). 

 

 

 

 

 



Construction des verbes type GUSTAR 

Forme d’insistance  

(pas obligatoire) 

Pronom 
(obligatoire) 

Verbe 

A mí   

Gusta + nom au singulier 

           + verbe à l’infinitif 

 

Gustan + nom au pluriel 

 

 te 
  
  
  
  

!!! Ne jamais utiliser les pronoms sujets Yo, tú… !! 

Complète les phrases avec le pronom demandé et le verbe GUSTAR correctement accordé: 

1. (1e p. sing) …………….. ……………………………………. tu coche. 

2. (1e p. plur) …………….. ……………………………………. las motos. 

3. (3e p. plur) ……………. ……………………………………. ir de viaje. 

4. (2e p. plur) ……………. ……………………………………. la película. 

5. (2e p. sing) ……………. ……………………………………. los pasteles. 

6. (3e p. sing) …………… ……………………………………. los muebles. 

Completa las frases con -a / -an: 

- ¿ Te gust......... los libros ? - A mí me gust........... la música. 

- A mí me gust........... estudiar. - Nos gust.......... las matemáticas. 

Ordena los elementos de las frases y conjuga el verbo: 

Julia/ el español/ le/ A/ gustar 

........................................................................................................................................................................................................

me / No / gustar/ A mí/ los churros. 

........................................................................................................................................................................................................

La paella/ A nosotros/ gustar/ nos 

........................................................................................................................................................................................................

Utiliza el pronombre correcto: 

- A los abuelos de Paco .................................. gusta vivir en Madrid. 

- A Paco ........................ gustan los animales. 

- A mí ............................ gusta comer pasteles. 

- A nosotros no ........................... gustan los examénes. 

 


